

Subscripción
 En la capital. 450 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital. 5 » »
 Extranjero. 15 » semestre.
 Idem un año. 30 » »

Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Admón. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, MARTES 5 DE AGOSTO DE 1902

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.723

EL APETITO Y EL SUEÑO HAY QUE GANARLOS

El «quid» de muchas cosas no está en poseerlas, sino en conquistarlas. Las hay que, al ser regaladas, pierden todo aprecio; y no son pocas las que no se pueden adquirir como donativo, ni por compra ni por artes de ninguna clase, sino por derecho de conquista.

Entre estas últimas se hallan el apetito y el sueño, que hay que ganarlos y no se ganan sino trabajando, quiero decir, por el ejercicio fisiológico. «El sueño del hombre que trabaja es dulce», expresan las Sagradas Escrituras, y es verdad; y no hay nada tan placentero como gozar del apetito sano que da el buen ejercicio al aire libre.

El desgraciado inválido, confinado en el sillón ó en el lecho; el que tiene un trabajo sedentario, cual el obligado a pasar horas y horas pegado al escritorio; el ocioso de vida muelle y regalona que se pasa las horas tendido a la bartola, ni duermen con sosiego, ni saben lo que es tener buen apetito, aunque se caigan de hambre.

¿Por qué es todo esto? La vida de todo ser orgánico es una continua serie de transformaciones que en la trama íntima de los tejidos se verifica. Cada célula vive, nutriéndose con las sustancias en cuyo medio se encuentra, elabora con ellas los productos necesarios para su crecimiento y reproducción y elimina, segrega, los que ya no les sirven.

No de otro modo funciona el animal entero, federación perfecta formada por el conjunto de células que le constituyen. ¿Y que le sucede, por ejemplo, al hombre obligado a respirar constantemente el aire que exhala de sus pulmones? Pues, que muere asfixiado, porque dicho aire se va cargando del ácido carbónico segregado en la respiración y éste obra como un veneno sobre el organismo humano. Por eso hay necesidad, para vivir, de renovar constantemente el aire que se respira, por eso es tan bueno el aire libre.

Pues lo mismo les pasa á todas y cada una de las células que constituyen el cuerpo del animal. Los productos que segregan, como resultado de su nutrición, son venenos para ellas y hay también que renovarlos, separarlos del ambiente que rodea cada célula, para que éstas no sufran alteraciones, y en último término no perezcan envenenadas.

¿Quién efectúa, ó favorece la eliminación de los venenos que las mismas células han elaborado? El ejercicio físico.

Hacer, pues, ejercicio; dar trabajo al organismo entero, es abrir puertas y ventanas para que se renueve y purifique el ambiente que rodea las células.

Entonces, cuando fatigados los músculos piden descanso, y trabajado el sistema nervioso central, reclama el sueño, éste llega plácido, natural, reconstituyente.

Pero, si la ociosidad orgánica ha dejado que se acumulen los venenos celulares, las células primero y todo el ser humano después, sienten los efectos de los materiales tóxicos. Todas las funciones marchan tópidas, las digestiones son lentas y difíciles, la cabeza se pone pesada, entra un desasosiego singular, los miembros se agitan convulsivos, y no es posible conciliar el sueño.

En cambio, cuando los elementos celulares disfrutan de la buena ventilación que les procura el ejercicio, no solo se duermen y se descansan cuando el organismo lo apetece, sino que, continuando activas las funciones de nutrición de las células, éstas reclaman continuamente materiales nuevos, toda la máquina marcha con regularidad y se siente el estímulo interno que demanda productos para reemplazar á los que absorben y á los que se eliminan; y este estímulo es el apetito, señal de salud, muestra cierta de que el organismo está dispuesto á ser vigorizado, á adquirir nuevas energías.

Es, pues, absolutamente necesario, el ejercicio. La perfección en éste es el trabajo general al aire libre. Cuando esto no es posible hay que buscarle sustitutos. El hombre de ocupaciones mas sedentarias puede

hacerlo. En primer término, procurándose dos ó tres horas diarias de paseo, siendo preferible hacerlo antes de retirarse á dormir. Así lo hizo siempre Edison, el famoso inventor, sin temor al frío, ni al calor, ni á la lluvia, á la nieve ó á las tormentas, y pudo conseguir gozar constantemente de buena salud y mantener su cerebro activo y vigoroso, á pesar del tremendo trabajo á que lo tuvo sometido; y el secreto era que se ganaba muy buen sueño.

Estirando alternativamente y con fuerza sus brazos y manteniéndolos en tensión durante algún tiempo, cada vez que se practique el movimiento se hace también un buen ejercicio. Lo mismo puede ejecutarse con las piernas. Es cosa que en las ocupaciones más sedentarias puede hacerse, y causará sorpresa el efecto beneficioso que produce al que lo ensaye.

Quando se reflexiona, pues en que el apetito y el sueño solo se consiguen ganándolos y se advierte cuán grande es el provecho que con ello se obtiene, no hay mas remedio que confesar que la sentencia «Ganarás el pan con el sudor de tu frente», no solo es un precepto moral, sino un precepto higiénico, y un aforismo en que se concretan y resumen todos los principios de la fisiología humana.

Vicente Vera.

DE TODAS PARTES

El químico Takamine, de los Estados Unidos, ha descubierto una sustancia, la adrenalina, que se extrae de las glándulas renales del buey, y que sirve para operar sin que se derrame una sola gota de sangre, pues suprime la hemorragia.

Después de suprimir el dolor con la cocaína, el cirujano suprime la hemorragia con la adrenalina, y puede trabajar sin que cualquier movimiento arrancado por el dolor al enfermo le ocasione una herida inútil, y sin que el operador necesite preocuparse de contener la sangre ni que ésta dificulte la percepción.

La adrenalina tiene un campo muy res-

tringido. Solo servirá para los casos en que haya que operar en la boca, en la nariz ó en los ojos.

M. Stanley Green dice que este medicamento es susceptible de producir la yugulación ó supresión en los catarros de cabeza.

En los ensayos realizados por él, ha conseguido curar en cinco minutos una constipación de cabeza, introduciendo en la nariz un tapón de algodones embebido en adrenalina.

Un kilo de adrenalina cuesta 200.000 frs que para obtener un frasquito es necesario sacrificar una ganadería numerosa.

Bocadillos

Asombrada y asustada da la noticia la prensa más importante de Europa, la mejor de la Extranjera, de haberse há poco fundado en Nueva-York una agencia que no es *agencia de timos*; es de otra cosa más fea, aún cuando los listos *yankis* de otro modo la presentan. El negocio es bien sencillo y humanitario de veras (según ellos), pues se trata que mediante unas pesetas, ó francos, pues las tarifas están hechas con franqueza, se alquilan niños pequeños al matrimonio que quiera tener niños y le gusten, pero tenerlos no pueda, propios, suyos, naturales, vamos, de la propia cepa. Desde 6 francos al mes se puede alquilar cualquiera un niño de 1 á 3 años de la clase que convenga, y aún *tomándolos* per junto es probable que esa empresa haga alguna rebajita

Y digo yo, pese á todo el asombro de la prensa: Aún que en Nueva York se liaga no es esto una cosa nueva. Aquí en España tenemos —y de ello Madrid es prueba —muchas gentes dedicadas á alquilar *nenes y nenos*, que luego venden periódicos ó que una limosna impetran y que andan por ahí llorando por las calles y plazuelas pasando por hijos propios de aquellos que pordiosean. De modo que por lo dicho me río de lo que inventan los yankis, ni de que estén adelantados ¡pamema! Aquí damos quince y raya á la decantada agencia.

Copiamos de un diario: «Nos pregunta un apreciable comunicante, cuáles son las mejores condiciones para ser un buen concejal.»

¡Habrá inocente!
¡Tener las manos muy largas!
Pero no al estilo del duque de Tetuán.

En los Estados Unidos se ha constituido el *trust* del trigo, habiéndose fusionado con la poderosa casa Gates, de Chicago, todos los acaparadores de trigo de la Unión.

El capital que reunen es el de 250 millones de dollars, pero se cree que Roosevelt disolverá el *trust*, no consintiendo que unos cuantos capitalistas hagan subir á su antojo el precio del pan.

Semejante proceder me parece muy cabal: es preciso que ese *trust* haga *crack*, pues me figuro que en España copiaremos al de allí, y un crack nos parte una tarde de raíz.

Hoy se dan inventos más ó menos *talen to mométricos*.

Un eminente doctor de Spetzia ha descubierto un sencillísimo procedimiento para que una persona pueda necesaria y seguramente alcanzar una longevidad de 120 á 180 años.

Vamos, no me parece mal esa aproximación al «principio de la vida» ó «la piedra filosofal» que ahora nos ofrece el sabio de Spetzia.

Solo que me parece una *spetria* de infundio.

Leo y transcribo, como decimos los *conspicuos*:

«La situación de esta parte de la Martinica es cada vez más comprometida.»

Y en otro lugar del mismo periódico:

«Un telegrama de Bombay dice que en Bunder-Albas se sintió un fuerte temblor de tierra, que todos los edificios están resentidos y que hubo desgracias personales.»

Decididamente la *mamá* Tierra se vá ya cansando de tenernos encima y el mejor día, es decir, *el peor*, ¡cataplún! todos á tierra.

Mejor dicho, á tierra nó, *al aire*.

Bunder-Albas, Martinica, y lo que venga detrás, pues «en todas partes cuecen *abbas*», cual reza el refrán.

El planeta se conmueve y presenta mala faz.

¡Qué de cosas no habrá visto para echarse así á temblar!

Leo en la prensa de Madrid:

«En los centros oficiales aseguran que la organización del cuerpo de policía es un hecho. Nosotros no lo creemos, porque el asunto necesita un detenido estudio, y en 24 horas no puede hacerse más que echar un remiendo poco duradero á la actual desorganización de tan importante ramo.»

Tiene razón el periódico: al cuerpo de policía no se le curan sus achaques echándole un remiendo; es preciso echarle muchas y muchas remontas, tantas, que quede nuevo, no dejando del antiguo ni aún la hilaza porque aquello de que la mala yerba....

En cuanto se descubre algo nuevo, nuestros rebuscadores de cosas antiguas se dedican á investigar precedentes precursores y profetas de lo inventado.

Ahora les dá por averiguar quien predijo nada menos que la telegrafía sin hilos, y mientras unos se lo cuelgan á nuestro Calderón de la Barca, otros encuentran en el libro *Profusiones*, del italiano Strada, el antecedente del sistema de Marconi.

Este antecedente es el de que dos arpigos tenían dos piedras y en ellas, pintadas en círculo, las letras del alfabeto, y en el centro una manecilla.

Aún estando á larguísima distancia uno de ellos á la hora convenida, movía la manilla de su piedra, movíase la del otro y éste iba leyendo...

Será verdad lo indicado;

no digo que no lo sea, más capaz era aquel hombre de *conmover á una piedra*.

Ha ingresado en la cárcel un redactor de *El Correo Español*, acusado á consecuencia de haber escrito un artículo conforme á sus ideas políticas.

Y *La República*, de Madrid, ha sido denunciada *siete veces* por su último número.

¡Duro, duro, caballeros!

Mucho palo con la prensa

Y viva la libertad

de pensamiento y de imprenta.

Juan Tijeras.

AGOSTO

En tiempo de Augusto fué denominado este mes *Julius* y correspondía al *Sextilis* de Rómulo, que constaba de 29 días. César, que sin duda lo halló *delicioso*, lo prolongó hasta 31 días.

El Senado, atendiendo á que Augusto había obtenido en *Julius* el consulado, triunfado tres veces, conquistado el Egipto, etc., consideró á este mes como el más dichoso y le puso el nombre de *Augustas*, título que tomó Cayo Julio César Octaviano, primer emperador, para quien desde los hechos mencionados todos los meses fueron *Agostos*.

Como primitivo símbolo del mes que ayer empezó, con la indicación de la reforma cronológica, pueden citarse infinidad de esculturas que representan la efigie de Augusto demacrada y envejecida en el *piemontano agosto de su vida*, pero expresión fiel de un espíritu superior, ferviente entusiasta por las Bellas Artes: el panteón de Agripa, el Mausoleo, el Teatro de Marcelo, los pórticos de Octavio y de Livia, el anfiteatro de Stabilio y Tauro y otros muchos monumentos presentan dicha imagen ó el lugar donde hallé incrustada, así como también *camafleos*, obras de orfebrería etc. de dicha época, que enriquecen principalmente los museos del Vaticano, de Viena y de Munich.

Y no solamente dió Gayo su nombre al mes de *Agosto* sino hasta su siglo. El siglo de *Agosto* es memorable para las Bellas Artes.

Un celebrado pintor francés Mr. Jerome, esteriorizó esta hermosa idea inspirada en un pasaje de Bosuet, en una composición alegórica de maravilloso efecto, propiedad del gobierno francés, cuya descripción omitimos por falta de espacio.

Sin hacer grandes esfuerzos de imaginación se nota gran semejanza entre el carácter de Augusto y el del mes que lleva su nombre.

Tranquilo y sosegado á veces, como *Psiquis*; tormentoso de pronto, como *Medea*, *ferox invictaque*, aparece siempre agostado de difícil pronóstico, indefinible como el genio del César: mientras la Historia nos dice de Augusto que juzgando su existencia cual nueva comedia se despidió de la vida mostrando como aburrido histrión su desprecio lo mismo al aplauso que á la censura, así también Agosto después de traer confusos y contradictorios á los *refraneros* y *profetas* de alma, naque en muchos de sus *marciales* caracteres, suele despedirse sin que hayamos convencido en si *frie el rostro ó frio en rostro*.

Las principales fiestas que se celebran en agosto conmemoran dos de los acontecimientos más memorables de la vida de Jesús y de María: la *Transfiguración del Señor* que se celebra el 6 y la *Asunción de Nuestra Señora* el día 15, bellísimos asuños los que han tratado con grande entusiasmo y exteriorizado con la mayor fortuna artísticas tan notables como Rafael de Urbino (Museo de Madrid), Tizziano (Academia de Bellas Artes de Venecia), Corregio (Catedral de Parma), Rubens (Catedral de Amberes), Alberto Durero (Munich)... etc., con la particularidad de que algunas de las mencionadas obras y otras modernas ostentan sus correspondientes fechas de agosto.

Evoca también este mes en el corazón de los buenos españoles una fecha y un nombre memorables: San Quintín, 10 de agosto, la famosa batalla, y un Santo aragonés, oscense, cuya fiesta se celebra en ese día, San Lorenzo, á cuya intercesión se atribuyó la victoria que en aquella ganaron las tropas españolas, en cuya conmemoración y reconocimiento mandó erigir el gran Felipe II el grandioso monumento de San Lorenzo del Escorial, museo admirable de arqueología artística.

R. Ros Ráfales.

MODAS

Los últimos días.—Con el pie en el estribo.—Para playa, paseo.—Solo para paseo.—De crespon de la China.—Falda elegante.

El calor que estamos sufriendo en París pasa ya de la regla, queridas lectoras, y co

Elixir Callo!

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligereza de digerir) raquitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el acreditadísimo

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vites.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLO! Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

mo los terrillos que estos días han convertido á algunas plazas y calles en campos de Agramante, han tenido en sus casas á las personas enemigas de llevar sustos y correr peligros, la que más y la que menos hemos sentido en el alma el no habernos trasladado, y á esta estación veraniega que hayamos designado para pasar los meses de estío, por que en nuestras casas parisienses nos asfixiamos, sufrimos horriblemente, aunque nos rodeemos de las prevenciones más indicadas para el caso.

Casi con el pié en el estribo, como suele decirse, escribimos nuestra crónica de hoy; la próxima la escribiremos desde su sitio delicioso, famoso por los paradisiacos jardines que tiene y por su historia, el cual se halla enclavado no lejos de París.

Nos referiamos, como habrán comprendido nuestras queridas lectoras, á Versalles.

Pero dejemos ahora la antigua residencia de recreo de los reyes de Francia y vamos á ocuparnos de algunas toilettes, cuya descripción nos agradecerán las lectoras que estén á punto de trasladarse á las playas y balnearios, y los que no abandonen sus habituales residencias.

He aquí una toilette que tan elegante y cómoda puede ser en las playas como en los paseos de irondosas alamedas, cuyos ambientes no están impregnados por ese aroma marisco que caracteriza las poblaciones de la costa.

Se confecciona con batista fantasía, el cuerpo es ajustado y cierra en el delantero bajo un pliegue hueco adornado con cinta de terciopelo; el pechero, de doble cuello vuelto que se recuadra con pequeños entredoses de guipure y se cierra bajo un chou de cinta cometa, se confecciona con muselina plegada, y las mangas, que son plegadas, rematan en una guarnición de guipure, que cae sobre bullones de muselina de seda, de la cual son también los pequeños puños en que aquellos terminan.

La falda, rematada en un pequeño volante en forma, se rodea, lo mismo que este con varias series de cinta estrecha de terciopelo negro.

He aquí otro traje para paseo, pero no de playa.

El cuerpo, lo mismo que la falda se confecciona con vuela azul pastel; aquel se hace totalmente á pliegues huecos, tiene como adorno un canesú simulado con un entredós bordeado con *soutache* negro y blanco; las mangas son abullonadas al puño, el cual se hace con entredoses.

La falda es de seis paños, que se unen con tres pequeños pliegues, que terminan así en un vuelo más arriba del borde de aquella. Muy cerca del borde lleva como adorno la falda mas ondas angulosas de entredoses de guipure crema sobre viso de seda.

Con crespon de la China blanco pueden nuestras lectoras confeccionar el siguiente traje, para casino ó reuniones veraniegas.

El cuerpo, que tienen algo de bolero, es plegado y cerrado en ondas en su parte inferior, para dejar al descubierta una blusa de guipure con viso verde. Un gran cuello vuelto de seda, montado y bordeado con otro de guipure sobre viso, completa el adorno del cuerpo, cuyas mangas, plegadas también, caen sobre bullones de guipure, siendo adornadas con pasamanería.

Como modelo de faldas graciosas y elegantes puede mencionarse la de esta toilette; y si no, díganlo mis queridas lectoras.

Va colocada libremente sobre el forro, y remata en dos volantes confeccionados con crespon completamente plegado, disimulándose la unión del superior á la falda con un bordado de pasamanería.

Y nada más desde París hasta que el

otoño nos envuelva en su plácidez y melancolía.

Mme. Robert.

París 26 de julio de 1902.

Noticias

Como dijimos oportunamente, el domingo pasado celebróse en la Iglesia del Mercadal la solemne función religiosa costeada por los vecinos de las calles del Progreso, Industria y San Francisco, con motivo de la bendición de una preciosa y artística imagen de Santa Susana y un rico pendón, bordado al oro, cuya labor es de indiscutible mérito y que también han costeado los vecinos de dichas calles.

A las diez verificóse la bendición de la expresada imagen y pendón, terminado cuyo acto se cantó una notable misa por la capilla que dirige el maestro Frigola, la que fué interpretada con bastante acierto. El sermón que pronunció el Rdo. Conrado Dalmau, fué elocuente, basándose en algunos pasajes históricos de la Santa, que desarrolló con fácil palabra é inimitable acierto.

La Iglesia estaba adornada con especial gusto: al centro de un bien combinado arco de arbustos y flores destacábase la nueva imagen, de cuyo arco sobresalían unas veinte luces de gas acetileno, que cual nimbo de gloria, producía un sorprendente golpe de vista. A ambos lados del exterior del presbiterio, se veían unos grandes matorrales, de cuyo fondo surgían varias luces producidas por medio del carburo de calcio formando todo ello un efecto sorprendente. El aspecto del interior de la nave de la expresada Iglesia, pocas veces, por no decir ninguna, se ha visto tan adornada é iluminada como en el día de la fiesta que transcribimos, ni notado una concurrencia tan numerosa, puesto que no todos los que lo deseaban pudieron asistir á tan hermosa fiesta, tanta era la aglomeración de gente que se dió cita en dicho templo.

Terminados los divinos oficios, se organizó la procesion, que resultó muy lucida en la que asistieron gran número de vecinos, siendo llevada en andas por cuatro niños la imagen de la Santa, presidiendo el acto el cura párroco, el capellán castrense Rdo. don Agustín Coy, el clero de la parroquia y los pabordes y clavario de dichas calles, acompañados de una nutrida orquesta.

Por la noche se bailaron sardanas, viéndose con este motivo muy concurridas dichas calles.

Dignos son de nuestro aplauso los señores don Juan Nicolás y don Juan Meléndez, iniciadores de la fiesta llevada á cabo á costa de muchos trabajos, de la que guardarán imperecedero recuerdo los habitantes de dicho barrio.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal, sobre delito electoral, contra Juan Sagué Pascual y otros seis.

Abogado defensor, don Alberto de Quintana; procurador, don Joaquin Ordeig; ponente, señor Miró.

Abogado Acusador, don José Catalá; procurador, don Federico Bassols.

—Ha cesado en su cargo el inspector de vigilancia de esta ciudad don Baldomero Roger.

—Al soldado licenciado Juan Costa Martell, se le ha concedido la pensión mensual de 250 pesetas.

—Ha fallecido en Barcelona don José Santiró, decano de los carteros de aquella principal de Correos, pues ingresó en el cuerpo como auxiliar en 1857, ganándose el cargo de cartero efectivo en 1860, previo un lucido examen.

Ha fallecido á los 72 años, de los cuales ha pasado 45 en el servicio postal, sin exceptuar los períodos calamitosos de revueltas y epidemias para el cumplimiento de su deber.

D. E. P.

—En el ministerio de Obras públicas, se ha celebrado la subasta para la construcción del trozo primero de la carretera de Figueras á Albañá.

Se adjudicó á don Antonio Tintoré, por la cantidad de 89.998 pesetas.

—El señor administrador principal de loterías de esta provincia, se ha servido remitirnos un prospecto de premios de la Lotería Nacional para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 23 de diciembre de este año, el cual constará de 40.000 billetes, á 1.000 pesetas cada uno, divididos en décimos de á 100 pesetas, distribuyéndose 28.000.000 de pesetas en 2.000 premios y 3.999 reintegros.

—Se ha nombrado inspector de vigilancia de esta provincia, á nuestro amigo don Fidel Lell.

Nuestra enhorabuena.

—Ayer mañana tuvo lugar en nuestra Santa Iglesia Catedral, la inauguración del grandioso órgano, á cuyo acto no nos fué posible asistir, cosa que sentimos.

Cuantas personas tuvieron la satisfacción de asistir á dicha inauguración hacen grandes elogios del órgano, el cual consta de 4 teclados y 50 registros con varios pedales de combinaciones, así como de los reputados organistas que lo tocaron, siendo objeto de grandes y justas alabanzas la casa Lope Alberdi y Compañía que lo ha construído.

—Se ha dispuesto que la pensión de pesetas 1.200 anuales que disfrutaba la señora viuda del comandante de Infantería don Francisco Negre, se abone en lo sucesivo á las hijas de dicho señor doña María de los Dolores y doña María del Remedio Negre Garrigolas.

—Han regresado á esta ciudad, procedentes de San Feliu de Guixols, el gobernador civil señor Mata Dacosta y el gobernador militar interino señor Salcedo.

—Ha tomado posesión del cargo de recaudador de Contribuciones del partido de Olot, don Tomás Puig Corominola.

—Se ha prorrogado hasta el último día de este mes, el plazo para la adquisición de la cédula personal sin recargo.

—El aspirante de primera clase, electo, de la Abogacía del Estado de la Delegación de Hacienda de esta provincia don Santiago Rivadulla, ha sido declarado cesante.

—Ayer tarde falleció, después de larga y penosa enfermedad, doña Dolores Burch. Damos nuestro pésame á su atribulada familia.

—Se ha concedido licencia para San Feliu de Guixols al primer teniente de ingenieros don Vicente Martorell y para Portbou al segundo teniente alumno de artillería don Camilo Lorenzo.

—Ha sido declarado cesante el inspector de vigilancia que presta actualmente sus servicios en Port-bou, don Buenaventura Sanchez.

—Anteanoche falleció casi repentinamente, á consecuencia de un ataque cerebral, nuestro particular amigo el constructor de carruajes don Narciso Roca. Ayer tarde verificóse el sepelio del cadáver, á cuyo acto asistió buen número de amigos del finado.

Reciba nuestro pésame su atribulada esposa y demás familia.

—A doña Carmen Posada Teresa, viuda de don Manuel Morales, ayudante segundo de obras públicas, se le han concedido la pensión de 950 pesetas anuales, las que percibirá por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

—Ha tomado posesión el inspector de vigilancia señor Español, el cual ha sido destinado á esta provincia procedente de la de Segovia.

—Ha fallecido en La Bisbal el rico propietario y concejal de aquel Ayuntamiento don José María Vidal de Ciurana, á cuya familia enviamos el mas sentido pésame.

—El que haya de confiar cualesquiera

representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA. Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1. Bajos.

OFICIALES hojalateros y **APRENDICES** se necesitan en el taller de Hojalatería y Lampistería de los Sres. MONSERRAT Y C.^a, S. en C., Plaza del Aceite, n.º 6. Los aprendices ganarán enseguida.

RESULTADO POSITIVO

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la incapacidad, debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose únicamente con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, marca STOMALIX.



ALMUERZO

Tortilla de escabeche.—Langosta á la vinagreta.—Pernil cocido.—Ensalada.—Postres.

COMIDA

Sopa de yerbas.—Becadas á la inglesa.—Mollejas de vaca con tomate.—Chuletas de carnero á la parrilla.—Ensalada.—Postres.

Pernil cocido.—Bien limpio y quitado la parte rancia, se pone á desalar un par de días en agua fria; se saca y enjuga poniéndolo á cocer envuelto en un paño blanco, con vino y agua en igual cantidad, ajos, cebollas, laurel, clavo y pimienta. Despues de cocido se le quita el hueso del centro, y cuando esté frio se levanta el pellejo y se cubre la grasa que le rodea con una pasta de pan rallado y hierbas finas.

Becadas á la inglesa.—Con los intestinos de las becadas y con tocino, sal, cebolletas picadas y pimienta, se hace una pasta con que se rellenan las becadas, que debidamente cubiertas se ponen al asador y se dejan hasta que estén en su punto. Se sirven acompañadas de una salsa inglesa que se hace con aceite, vino blanco, ajos, perejil, hierbas finas, cebolletas y pimienta molida, moscada y queso de Parma rasgado.

León Loby.

(Prohibida la reproducción).

DISTRACCIONES

Entusiasmado con los progresos de la ciencia moderna, dedícase actualmente Geodón á los mas secretos experimentos.

—¿Qué trata V. de descubrir?—le preguntan.

—Los alambres... sin telegrafía—contesta el insigne bobo.

**

Entre ama y criada:

—¿Pero cómo ha roto V. ese jarrón de Sevres?

—No he roto mas que el pedazo inútil.

—¿Esa es un pedazo inútil?

—La señora me ha dicho mil veces que no cogiera el jarrón por el asa, lo que prueba que no servía para nada.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Nuestra Señora de las Nieves

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Sagrado Corazón

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Sta María en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, Lajes.

